

Jahr der Bibel

Die Bibel, die Heilige Schrift, das Buch der Bücher – jede und jeder kennt diese Namen und Titel. Die Bibel war das erste Buch, das Johannes Gutenberg 1452 druckte und rangiert bis heute auf Platz eins der ewigen Bestsellerlisten. Für 2,3 Milliarden Christinnen und Christen weltweit gehören Erstes und Neues Testament darüber hinaus zum festen Fundament ihres Glaubens.

Bibel, darüber lässt sich reden

Die Bibel war und ist also von je her ein besonders. „Die Bibel ist ein vielgelesenes, und doch auch ein unbekanntes Buch. Mich fasziniert der Gedanke, dass sich seit Jahrtausenden Menschen versammeln, um diese Texte zu hören, über sie nachzudenken und sich zu fragen: Was bedeutet die Botschaft der Bibel für mich heute“, greift Bischof Benno Elbs den roten Faden auf, der sich inhaltlich auch durch das „Jahr der Bibel“ zieht. Denn das will vor allem eines sein: der Grund, sich über die Bibel Gedanken zu machen und über die Bibel miteinander ins Gespräch zu kommen.

Expedition für alle Altersklassen

Eröffnet wird das Jahr mit der Bibelausstellung „Expedition Bibel“ in diesem Herbst. Bis zum Frühjahr 2021 wird sie mit Dornbirn, Feldkirch und dem Kleinwalsertal an insgesamt drei Orten im Land Station machen. „Bitte berühren“ lautet, anders als in vielen anderen Ausstellungen, hier die Devise. Das heißt beispielsweise, dass orientalische Gewürze, Hölzer und Gegenstände ebenso Teil des Rundgangs sind, wie jüdische Kultgegenstände, ein Erzählzelt oder Laptops, mit denen Kinder und Jugendliche auch digital in die Welt der Bibel eintauchen können. Die Ausstellung ist nämlich tatsächlich ein Fall für die ganze Familie. Schon an der ersten Station der Ausstellung haben – in diesem Fall die Dornbirner Pfarren - ein breit gefächertes Rahmenprogramm auf die Beine gestellt. Die Angebote reichen vom Vortrag zum „Wein in der Bibel“, bis zum Bible Art Journaling und einem Abend, an dem „biblisch“ getanzt wird. Darüber hinaus bietet das Katholische Bildungswerk landauf und landab Vorträge, Führungen, Workshops und Diskussionen für alle Altersklassen an.

Biblisch lachen

Gelacht werden darf im „Jahr der Bibel“ natürlich auch. Zum Beispiel gleich im Herbst mit dem Feinripp-Ensemble: Das sind drei Männer, die 1.189 Kapitel der Bibel und zwei Stunden Zeit – ein kabarettistischer Bibelkurs im Schnelldurchlauf also, der himmlisch komisch, wagemutig und an keiner Stelle blasphemisch ist.

Factbox

- „Expedition Bibel“: Bibelausstellung
 - in Dornbirn:** 9. Oktober – 25. Oktober 2020
Evangelisches Pfarrzentrum in Dornbirn, Rosenstraße 8
 - in Feldkirch:** 17. Februar – 9. März 2021
 - im Kleinwalsertal:** 12. März bis 31. März 2021
- Die Bibel (On Tour) mit dem Feinripp Ensemble
 - 22. Oktober, 20 Uhr
 - Gasthaus Schwanen, Lustenau
 - www.feinripp-ensemble.com

Alle aktuellen Termine und Angebote finden Sie unter: www.bibeljahr.at